

Paris, le 20 octobre 2016

Groupe Ecologiste de Paris

Madame Galla BRIDIER
Conseillère de Paris du 18^e arrondissement
Présidente du groupe écologiste et citoyen
à la Métropole du Grand Paris

Monsieur Patrick OLLIER
Président de la Métropole du Grand Paris

Monsieur le Président,

Dans le cadre de l'appel à projet « Inventons la Métropole », un site situé sur le secteur du Triangle de Gonesse a été sélectionné. Cette sélection nous inquiète, notamment eu égard à son cahier des charges, qui engendrerait une urbanisation forte de ce lieu déjà soumis à une forte pression foncière, et une réduction importante de sa surface agricole.

Par ailleurs, l'aménagement de cette parcelle s'inscrit dans le projet plus global d'implantation d'Europa City, auquel nous nous opposons aux côtés de nombreux acteurs locaux, pour les problèmes économiques, urbains, agricoles et écologiques qu'il soulève.

Vous le savez, Monsieur le Président, la préservation des terres agricoles est aujourd'hui, plus que jamais, centrale. C'est un enjeu de protection des sols, en arrêtant leur artificialisation massive, qui est, comme les récentes et impressionnantes inondations l'ont montré, lourde de conséquences. C'est également un enjeu alimentaire territorial important, l'Île-de-France ne disposant actuellement que de quelques jours d'autonomie alimentaire. Dans cette situation, et alors que ce « grand projet inutile » impliquerait la reconversion de près de 80 hectares de terres agricoles, nous sommes persuadés qu'il ne répond en rien aux défis qui sont ceux de notre Métropole.

Nous soutenons l'appel à projet « Inventons la Métropole », car il impulse une dynamique du territoire métropolitain, mais nous regrettons fortement la sélection de cette parcelle, dont le projet qui ressortira s'inscrira dans la même logique d'urbanisation intense de ce lieu, déjà fortement menacé.

Or, il est indispensable, dans le cadre de sa compétence sur l'Environnement et le cadre de vie, que la Métropole soit exemplaire en matière de préservation de ses espaces agricoles.

Pour toutes ces raisons, il nous semblerait judicieux que ce site soit retiré de la liste des terrains retenus dans le cadre de l'appel à projet. Si tel n'était pas le cas, vous comprendrez que notre groupe ne pourra soutenir aucun des projets qui y seront proposés.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, mes sincères salutations.



Galla BRIDIER